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Tribunal suspende votação de CPP que
apura denúncia contra prefeito Walkinho
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Prefeitura suspende
edital de licitação do

transporte público

O Tribunal de Justiça do Estado de Minas Gerais
(TJEMG) concedeu parcialmente pedido de liminar
impetrado pelo prefeito Walker Américo Oliveira para sus-
pender  todos os trabalhos da Comissão Parlamentar
Proces-sante da Câmara Municipal de São Sebastião
do Paraíso, que votaria pela cassação ou não do seu
mandato na sessão de segunda-feira (18/2). A CPP foi
criada para apurar denúncia de que prefeito não estaria
atendendo "sem motivo justo a pedidos de informação
da Câmara feitos a tempo e em forma regular".
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Com mais de mil notificações,
mutirão de limpeza une

Paraíso no combate a dengue

Aquinenses reclamam
prejuízos com constantes

quedas de energia
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Prefeito Walker Américo entrou com mandado de segurança contra o presidente
da Câmara, Lisandro Monteiro e a presidente da CPP, vereadora Cidinha Cerize

Arquivo “JS”
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Manika
Filme de origem francesa, rodado na Índia, com roteiro

baseado em um fato real. Manika é uma menina hindu
que, em sua escola, recebe aulas de um seminarista
francês.

Tudo transcorre normalmente, até que um dia ela
começa a lembrar-se, com detalhes, de sua vida anterior.
Fala da cidade onde viveu, aliás, distante. Descreve com
perfeição os acidentes geográficos: rios, montanhas e
planícies daquela região.

Cada dia que passa, traz fatos novos, como nomes
de ruas, aspecto das casas, lembrando-se até da cor
daquela em que morou!

Céptico no início, o religioso dia a dia vai ficando mais
intrigado.

–  Como é que aquela criança sabia tanta coisa de
uma cidade onde nunca tinha ido?

Nem possibilidade de ter ouvido relatos havia, uma
vez que no círculo de seus parentes e amigos, pela
própria condição sócioeconômica, ninguém tinha
possibilidade de fazer grandes viagens. Há que se
observar, também, que na época não existiam as
imensas facilidades de comunicação que temos hoje,
como: cinema, internet, aparelhos celulares...

Resolvido a pôr tudo em pratos limpos, o seminarista
pede a seus superiores, e aos pais da menina, permissão
para irem aos lugares de que ela tanto falava.

A viagem pela Índia mostra paisagens de grande
beleza. Embora próximo da Cordilheira do Himalaia, o
país é relativamente plano, não é pequeno (um terço do
tamanho do Brasil) e muito povoado (um bilhão e
duzentos milhões de habitantes).

A chegada à cidade é interessantíssima: Manika
percorre as ruas com muita propriedade, achando
facilmente a casa onde vivera, embora ela estivesse
pintada com outra cor.

O dono (um senhor de meia idade, viúvo e já casado
com outra mulher), olha, estupefato, a garota mexer nos
armários com familiaridade, identificando pratos e
talheres, minúcias só possíveis a quem ali vivera por muito
tempo. No princípio, Manika cobra do ex-marido por não
ter esperado por ela, como prometera, mas, finalmente,
ela entende que o compromisso era de outro tempo, de
outra vida, e volta para sua casa, para sua vida de criança.

A reencarnação é um dos pilares do Hinduísmo,
religião e sistema de classes da quase totalidade dos
indianos, onde expressões como Karma e Samsara têm
a maior importância. . Karma quer dizer apenas ação. É
o ato bom ou mau do indivíduo, que vai gerar reações
futuras. Samsara é a roda da vida, que gira sem parar,
produzindo nascimentos e renascimentos sucessivos,
até que o indivíduo se purifique, não necessitando mais
reencarnar-se.

O filósofo e escritor francês cunhou uma frase muito
interessante sobre as origens e a evolução do homem,
colhida, aliás, na filosofia hindu: “A alma dorme na pedra,
sonha no vegetal, agita-se no animal e desperta no
homem”.

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

AS CURVAS DA HISTÓRIA
CRISTOVAM BUARQUE 

A história da humanidade segue seu rumo, com avanços e
retrocessos, em direção à eficiência e à justiça. O papel de
políticos conservadores é dificultar essa marcha, como fize-
ram adiando a Abolição da Escravatura. O papel dos políticos
progressistas é apressar a marcha rumo ao futuro. Mas a his-
tória faz curvas, independentemente da vontade dos políticos.

Nos últimos anos, o avanço técnico forçou uma curva com
o surgimento do computador, da inteligência artificial, da
robótica e das comunicações instantâneas. Outros movimen-
tos fizeram o mundo ficar global na economia e a sociedade
corporativizada na defesa de interesses individuais. Mas, ape-
sar da clareza das mudanças, muitos ainda não percebem a
curva feita pela história e continuam prisioneiros da ideia do
avanço numa linha reta, o que já não existe.

Não entendem, por exemplo, que o Estado gigante defen-
dido pela esquerda soviética e social-democrata ficou ineficiente
na gestão e insensível às necessidades do povo. A curva da
história fez o Estado gigante ser um dinossauro político. Ape-
sar disso, muitos dos que se dizem progressistas continuam
presos ao Estado burocrático, caro e divorciado do povo. Não
entendem que a justiça social e o bem-estar só podem ser
construídos sobre uma economia eficiente.

O desafio dos que buscam justiça social é desfazer a apar-
tação que separa, de um lado, os incluídos e, de outro, os
excluídos. O caminho para isso está na educação de qualida-
de igual para todos, com o filho do pobre estudando na mes-

CPP
Estava previsto para a sessão de segunda-feira (17/
2) da Câmara Municipal de São Sebastião do Paraí-
so, a apreciação de parecer da Comissão Parlamen-
tar Processante, criada  para apurar denúncia de que
prefeito Walker Américo Oliveira não estaria atenden-
do “sem motivo justo a pedidos de informação da
Câmara feitos a tempo e em forma regular”. Depen-
dendo da votação, poderia ocorrer a cassação do
mandato do prefeito.

LIMINAR
No entanto Walkinho ingressou com mandado de se-
gurança junto ao Tribunal de Justiça de Minas Gerais
e conseguiu liminar parcial concedido pelo
desembargador Wagner Wilson Ferreira, o suficiente
para suspender “todos os trabalhos da CPP, inclusive
a instauração da sessão do dia 18/2) até pronuncia-
mento daquela turma julgadora do TJMG.

NA PORTA
Nesta semana representantes da direção da Santa
Casa de Misericórdia de São Sebastião do Paraíso,
leia-se o coordenador comercial Guilherme Machado
e a gerente administrativa Fabiana Alvarenga estive-
ram em Brasília para tratar de assuntos de interesse
da instituição. Foram recebidos pelo deputado federal
Emidinho Madeira que lhes abriu as portas para os
pleitos e para atuar em favor do hospital da cidade
que também atende a região.
 
OUTRA
O vereador Marcelo Morais apresentou mais uma de-
núncia contra a Copasa responsável pela captação e
tratamento do esgoto na cidade. Desta vez, segundo
ele, o problema foi registrado na região dos fundos do
Jardim Itamarati. Conforme vídeo publicado nas re-
des sociais, o material que vem de uma rede coletora
é lançado a céu aberto no meio ambiente, nas proxi-
midades de um manancial. Apesar do local escondi-
do e de difícil acesso, as informações de dentro ou de
fora estão chegando.
 
MAIS UM
Depois do soldado  Guilherme Tassim, de São Sebas-
tião do Paraíso e do sargento Eugênio, de Passos,
convocados na semana passada, agora nesta sema-
na foi confirmada a ida de mais um integrante do Cor-
po de Bombeiros da região para atuar no trabalho em
Brumadinho. Trata-se do 1º Tenente Josué Pereira de
Oliveira, comandante do 4º Pelotão dos Bombeiros,
em Guaxupé. Conforme divulgado o efetivo utilizado
no meio de semana era de 327 pessoas sendo 150
bombeiros, 64 da Força Nacional, 94 bombeiros mili-
tares de outros estados e 19 voluntários. Foram res-
gatados 166 corpos e 155 continuam desaparecidos.
 
FORA DO AR
Ouvintes da Rádio Ouro Verde AM 1390 Khz, de São
Sebastião do Paraíso comentaram que nesta sema-
na não conseguiram sintonizar o sinal da emissora,
que está fora do ar. Recentemente o diretor da emis-
sora, Alessandro Morandini informou a esta coluna que
estava ultimando detalhes para que a Ouro Verde pas-
sasse a operar em Frequência Modulada (FM). Disse
mais que estava em entendimentos bem adiantados
para que a emissora venha integrar uma grande rede.
A previsão, conforme disse seria ainda para fevereiro.

MIGRAÇÃO
O diretor e proprietário da Rádio Ouro Verde,
Alessandro Morandini, gentilmente informou que a
emissora está em fase de migração do AM para o FM
e que em breve a emissora estará novamente no ar.
Conforme prevê a legislação a rádio deverá funcionar
um período com o sinal nas duas frequências. Certa-
mente o rádio da cidade ganhará muito com esta trans-
formação e a inauguração de mais uma nova fase da
emissora. A Ouro Verde tem uma verdadeira legião de
fãs que a acompanha ao longo de sua trajetória de
quase de 30 anos de existência.
 
IGREJA DE SION
Diferentemente do que foi anunciado no início da se-
mana, nas redes sociais e também pelo Jornal do
Sudoeste a Paróquia de Nossa Senhora de Sion, atra-
vés de comunicado oficial informa sobre as realiza-
ções de missas durante o período de reforma da igre-
ja. Todas as celebrações serão realizadas no Salão
Paroquial. O templo passa por reformas no telhado,
após intervenção do Corpo de Bombeiros, que inter-
ditou a igreja da paróquia semana passada. As obras
foram iniciadas nesta semana.  A comunidade está
comemorando neste ano 22 anos de instalação da
Congregação na cidade.
 
REDUTORES
Nos últimos dias foram instalados em ruas e aveni-
das da cidade pelo menos  redutores de velocidade,
como foi o caso das Ruas Pinto Ribeiro, Geraldo
Marcolini e Avenida Dárcio Cantieri. A medida é adota-
da para contrapor a falta ao excesso de velocidade de
condutores que não obedecem a velocidade recomen-
dada para os respectivos trechos.

REDUTORES II
No entanto a redação do Jornal do Sudoeste rece-
beu ligações de pessoas que questionam e discor-
dam da altura dos redutores tidos como inapropriados,
pois pegam veículos por baixo e tem feito estragos,
além de muitos trancos.

GIRO
O governador de Minas gerais, Romeu Zema iniciou
nesta semana uma agenda extensa, parte integrante
da programação que está sendo denominada de “Giro
pelo Estado”. A iniciativa visa fortalecer a presença de
representantes do Governo de Minas em todas as re-
giões mineiras. O primeiro lugar visitado foi Uberaba
quando ele se reuniu com lideranças do Triângulo Mi-
neiro. Em entrevista à imprensa, Romeu Zema afir-
mou que vai manter agendas nas diversas regiões do
Estado para ouvir as demandas dos prefeitos, em-
presários e da população em geral.

ma escola do filho do rico. Mas os que não perceberam a
curva da história esquecem os analfabetos. Defendem a ilu-
são de universidade para todos, sem lutar pela educação bási-
ca de qualidade igual para todos e por uma reforma universitá-
ria para que os formandos estejam preparados para o dinâmi-
co mundo do conhecimento em marcha.

A curva da história, que reduziu drasticamente a taxa de
natalidade e aumentou a expectativa de vida, exige reforma no
sistema previdenciário. Mas os progressistas, amarrados nos-
talgicamente às ideias do passado, no lugar de propostas que
construam sustentabilidade para as próximas gerações, pre-
ferem ficar contra as reformas.

O socialismo soviético acabou porque o Partido Comunis-
ta não entendeu a curva da história, ficou prisioneiro de ideias
que se divorciaram da realidade na segunda metade do século
XX. O mesmo ocorre com a velha e tradicional esquerda brasi-
leira, que não percebeu a revolução tecnológica e social do
mundo global e informatizado, com o agravante da forte atra-
ção oportunista pelos votos dos eleitores seduzidos com fal-
sas promessas.

Nesse ponto, esquerda e direita se unem, caindo na tenta-
ção populista, por oportunismo eleitoral ou por falta de conhe-
cimento e de percepção da história e suas curvas. Foram
muitos os erros que levaram os democratas progressistas bra-
sileiros a sofrer derrota na última eleição, mas o maior foi não
perceber a curva da história nas últimas décadas no mundo.

(O Tempo 15/02/19)
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Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA F A L E C I M E N T O S
02/02 - Jonanemesin Abreu, 100 anos
04/02 - Maria Aparecida dos Santos Pacheco, 77 anos
06/02 - Rita Fausta de Assumpçao, 73 anos
06/02 - Maria de Lourdes de Souza, 80 anos
06/02 - Benedito Tobias, 64 anos
07/02 - Josée Carlos de Carvalho, 69 anos
07/02 - Ernestina de Pádua Borges, 84 anos
08/02 - José Donizete Paulino, 58 anos
08/02 - Maria Francisca Ferreira, 77 anos
08/02 - Maria de Lourdes Neves, 63 anos
10/02 - Sebastião Augusto de Oliveira,  73 anos
10/02 - Jairo Justino, 62 anos
10/02 - Helena de Paula Neves, 95 anos
10/02 - Roni Henrique Baquião, 40 anos
10/02 - Edson da Silva, 59 anos
11/02 - Lúcia Mara de Andrade Filho, 58 anos
11/02 - Maria José Aparecida de Melo, 88 anos
12/02 - Norma Mafra de Souza, 82 anos
12/02 - Cleusa Bicego Terloni, 76 anos
13/02 - Delfino Honório da Silva Neto, 58 anos
14/02 - José Mamedio de Souza, 72 anos
15/02 - Nelson Christino da Silva, 75 anos

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente Edital, ficam os Servidores Públicos Municipais de Itamogi,
filiados ao Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de
Itamogi – SISPI, convocados para participarem de uma ASSEMBLEIA
GERAL a ser realizada no dia 22 de março de 2019, as 19:00 horas 1ª
chamada) e 19:30 horas (2ª chamada), na Praça São Sebastião nº.
668, Centro em Itamogi, para debaterem e deliberarem a seguinte pauta:

1)PRESTAÇÃO DE CONTAS DO EXERCÍCIO DE 2018.

CLAUDIA DIAS FERNANDES
PRESIDENTE
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Por João Oliveira

O Tribunal de Justiça do
Estado de Minas Gerais
(TJEMG) concedeu parcial-
mente pedido de liminar
impetrado pelo prefeito Walker
Américo Oliveira para suspen-
der  todos os trabalhos da Co-
missão Parlamentar Proces-
sante da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso, que
votaria pela cassação ou não do
seu mandato na sessão de se-
gunda-feira (18/2). A CPP foi
criada para apurar denúncia de
que prefeito não estaria aten-
dendo "sem motivo justo a pe-
didos de informação da Câma-
ra feitos a tempo e em forma
regular".

O vereador Marcelo de
Morais, que propôs a CPP, jus-
tificou que foram enviados inú-
meros ofícios solicitando infor-
mações e que não foram res-
pondidos pela Prefeitura. Mo-

Tribunal suspende votação de CPP que
apura denúncia contra prefeito Walkinho

Votação poderia culminar com possível cassação do chefe do Poder Executivo municipal

rais alegou que a falta de res-
posta de todos os ofícios po-
deria ser configurado como ato
de improbidade administrativa
por parte do prefeito por não
atender em prazo determinado
aos vereadores.

Os vereadores Jerônimo
Aparecido, Paulo César de
Souza e Sérgio Aparecido Go-
mes votaram contrários à aber-
tura da CPP, já em contrapar-
tida os vereadores Cidinha
Cerize, José Luiz das Graças,
Lisandro José Monteiro, Ademir
Alves Ross, Luiz Benedito de
Paula, Vinício Scarano foram
favoráveis. A Comissão criada
para analisar a denúncia foi pre-
sidida por Cidinha Cerize, ten-
do como relator Paulo César
de Sousa (Tatuzinho) e Sergi-
nho Aparecido como membro.

Nesta semana o relator Pau-
lo César de Sousa entregou seu
parecer. A presidente da CPP,
vereadora Maria Aparecida

Cerize Ramos, publicou no Jor-
nal do Sudoeste, edição do dia
2 deste mês, edital de intima-
ção dirigido ao prefeito Walker
Américo Oliveira, o intimando
a apresentar defesa prévia, por
escrito no prazo de dez dias,
indicando provas que pretende
produzir, bem como para que
arrolasse testemunhas a serem
ouvidas. Cidinha salientou que
a intimação do prefeito através
do edital no "JS" se deu por-
que foram reiteradas as tenta-
tivas de intimar o prefeito pes-
soalmente.

Conforme foi ventilado, na
sessão de segunda-feira (18/2)
da Câmara Municipal estava
em pauta a apreciação do pa-
recer da CPP, com o provável
pedido de cassação do manda-
to do prefeito Walkinho.

MANDADO DE
SEGURANÇA

O prefeito Walker Américo

Oliveira ingressou quinta-feira
(14/2) com mandado de segu-
rança junto ao Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais (TJMG),
contra ato praticado pela pre-
sidente da CPP e pelo presiden-
te da Câmara Municipal, e teve
deferimento parcial em seu pe-
dido liminar na tarde de sexta-
feira (15/2), concedido pelo
desembargador Wagner Wilson
Ferreira.

O prefeito alega que a CPP
"tramitou à míngua do devido
processo legal", não tendo re-
cebido notificação pessoal
acerca da denúncia. Walkinho
alega ter respondido a todos os
ofícios enviados pela Câmara
Municipal, prestando informa-
ções requeridas pelo legislativo,
"na medida em que o volume
de trabalho permitiu", tendo
ocorrido, portanto, a perda do
objeto da denúncia, além de ale-
gar falta de quórum para aber-
tura da CPP.

O desembargador Wagner
Wilson Ferreira enfatiza que "a
priori, não compete ao TJMG
intrometer-se no mérito acer-
ca da justa causa para o rece-
bimento da denúncia pela prá-
tica de suposto crime de res-
ponsabilidade do prefeito. "Da
mesma forma, a análise de
eventual perda de seus objetos
também compete aos vereado-
res, juízes naturais da causa",
relata.

Todavia, diz que o proces-
so político-administrativo en-
contra-se maculado de irregu-
laridade desde a sua instaura-
ção, mas acrescenta que não
se verifica a inobservância do
quórum qualificado de 2/3 para
recebimento da denúncia.

"Por outro lado, tudo indi-
ca que o impetrante não foi
notificado pessoalmente, a tem-
po e modo, para que tomasse
conhecimento do teor da de-
núncia e dos documentos que

a acompanharam. No próprio
processo administrativo cons-
ta que, não tendo sido possível
a notificação pessoal, a peça
acusatória foi protocolada no
setor competente da prefeitu-
ra, para que fosse remetido ao
Gabinete do Prefeito", acres-
centa.

Segundo o relator, apensar
de ter sido veiculado no Jornal
do Sudoeste a intimação, "um
processo com consequência
tão graves quanto o que cul-
mina na possível cassação de
prefeito eleito democraticamen-
te não poderia exigir menos do
que a notificação pessoal do
denuncia".

O desembargador deferiu
parcialmente pedido de liminar
para determinação a suspensão
de todos os trabalhos da Co-
missão Parlamentar Proces-
sante, inclusive a instauração da
sessão do dia 18/2, até pronun-
ciamento da Turma Julgadora.

Por João Oliveira

Novos questionamentos a
cerca do edital de licitação do
transporte público urbano e
rural em São Sebastião do Pa-
raíso fez com que a Secretaria
municipal de Segurança Públi-
ca, Trânsito, Transporte e De-
fesa Civil adiasse novamente a

será necessário contratar uma
consultoria para nos respaldar.
O prefeito Walker autorizou
que fizemos a contratação de
uma pessoa com conhecimen-
tos específicos em licitação de
transporte coletivo", destaca o
secretário responsável pela
pasta, Miguel Félix.

O secretário destaca que
hoje as pessoas que fazem os
recursos para essas empresas,
o que vem fazendo com que o
certame venha sendo adiado
desde abertura do processo em
2017, são especialistas com
capacitação específica para
esse fim. "São pessoas que têm
muito conhecimento e nós, da
Secretaria de Trânsito, temos
nossas dificuldades. Assumi-
mos uma gestão com esse pro-
cesso licitatório em aberto por-
que a gestão anterior não se
atentou a isto e também coin-
cidiu em ter uma metodologia
nova para o preenchimento de
algumas informações", explica.

Miguel destaca que não é
falta de competência da equi-
pe, mas que faltaria um respal-

do de especialista com conhe-
cimentos específicos deste tipo
de trabalho. "Atendemos a uma
demanda muito grande de ser-
viços diversos e acabamos pe-
cando no que se diz respeito a
essa questão de conhecimen-
tos tributários e despesas que
vão ser gastas com garagem,
plataforma, ponto de ônibus
entre outras questões que vão
impactar na tarifa final do trans-
porte. Tendo em vista esse pro-
blema, o prefeito, mesmo di-
ante dessa crise que a municí-
pio enfrenta, autorizou a
contratação de uma empresa
com conhecimento específico
para que possamos concluir o
processo licitatório sem novos
transtornos", destaca.

Essa empresa que deve ser
contratada nas próximas sema-
nas, será responsável por rea-
lizar revisão em todo o certa-
me e fazer as devidas corre-
ções para que, assim, o edital
possa ser publicado sem vir a
ter novos problemas. "De cer-
ta forma nos sentimos mais ali-
viados porque teremos este res-

paldo já que o edital será revi-
sado por pessoas que trabalham
especificadamente com isto.
Nós aqui na secretaria recebe-
mos muita demanda e o trans-
porte coletivo não é específico
da Secretaria, envolve licita-
ção, departamento de compras,
questões jurídicas, contábeis
entre outras. Então para que
finalizássemos esse processo
de forma eficiente, a melhor
opção será contratar uma em-
presa", conta.

A expectativa, dada à buro-
cracia para que haja essa
contratação, é de que até o fi-
nal de março tudo isto já esteja
concluído. "Se as empresa vol-
tarem a questionar o edital, será
esse técnico responsável que
irá responder aos question-
amentos, vez que esse traba-
lho de revisão foi realizado por
uma empresa específica. Com
esse apoio externo, e uma pes-
soa focada e com conhecimen-
tos específicos nessa modali-
dade de licitação, a expectativa
que tão logo seja concluído o
certame", completa.

Prefeitura suspende edital de
licitação do transporte público

Empresa com conhecimento na área será contratada para fazer revisão. JN Transporte voltou a questionar conteúdo

abertura dos envelopes para
dar prosseguimento ao certa-
me. A previsão seria de abertu-
ra dos envelopes na quinta-fei-
ra (14/2). A licitação represen-
ta um dos maiores e mais ca-
ros contratos do município:
cerca de R$ 50 milhões para a
oferta do serviço por um perí-
odo de 10 anos e vem sendo
adiado.

Desta vez, uma das empre-
sas que disputam o certame e
atualmente presta o serviço no
município, a JN Transporte
(Cidade dos Ipês), entrou com
recurso do Tribunal de Contas
alegando que o preenchimento
da tabela de tributos estaria in-
correto e que valor da tarifa
estaria baixo, sugerindo míni-
mo de R$3,90. Assim, o muni-
cípio decidiu suspender tempo-
rariamente o edital para contra-
tar uma empresa especializada
em licitação de transporte pú-
blico para respaldar a secreta-
ria no processo.

"Pegamos o edital e junto
com uma equipe técnica da
prefeitura constatamos que
haveria algumas questões a ser
reavaliadas no que se refere a
questão tributária, porém hou-
ve alegações da empresa que
também não estava correta.
Como essas correções precisa-
vam ser feitas achamos melhor
suspender, fazer as devidas
correções para conseguirmos
concluir o edital. Nesta sema-
na, chegamos a conclusão que
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As equipes do Termópolis/
Minas Grill e o Caram de Pas-
sos saíram na frente na aber-
tura da segunda fase da 14ª
edição do Campeonato Regio-
nal de Masters 50. A rodada
teve três partidas quando fo-
ram assinalados 10 gols, no
hexagonal. Para este final de
semana mais três jogos darão
sequência ao torneio.

No primeiro jogo da segun-
da fase em partida realizada às
16h30 no estádio Comendador
João Alves, o Termópolis re-
cebeu os Veteranos de Pratápo-

Termópolis e Caram largam
na frente no Campeonato

Regional de Masters

lis e venceu por 3 a 1. No Es-
tádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, em um jogo de
muita marcação e bastante dis-
putado, o atual campeão da
competição, o Ouro Verde Tê-
nis Clube e a equipe do Inter-
nacional de Franca, ficaram no
empate em um gol. Também
jogaram no sábado, 9, no Clu-
be Senior's Paraisense, o
Caram de Passos, que surpre-
endeu os donos da casa, com
o placar de 3 a 1.

Com os resultados da pri-
meira rodada da segunda fase,

os times do Caram e Termó-
polis estão na liderança da ta-
bela, com três pontos ganhos
cada.

Em seguida estão o Ouro
Verde e o Internacional, que
somam um ponto. Por último,
encontram-se as equipes que
foram derrotadas, Veteranos de
Pratápolis e Senior's que não
somaram pontos e estão em-
patados em gols feitos, gols
contra e saldo de gols, nesta
fase.

Para este final de semana
serão mais três jogos válidos

pela segunda rodada do hexa-
gonal. No sábado,16, às 16h30
no Estádio Comendador João
Alves, jogam Internacional de
Franca x Caram de Passos. No
mesmo horário, no Estádio Dr.
Joaquim Ferreira Gonçalves, o
1º de Maio, o Ouro Verde Tê-
nis Clube enfrenta o Termo-
polis/Minas Grill. Já no domin-
go,17, às 9h jogam Senior's x
Veteranos de Pratápolis e a
equipe que perder ficará com
a lanterna e praticamente irá se
despedir da terceira fase da
competição.

Estádio João Alves recebe neste
sábado mais um jogo da competição

FOTOS: Roberto Nogueira

Caram assume a liderança e se destaca como
uma das equipes mais regulares do campeonato

O tão esperado sonho de
concluir a graduação pode tor-
nar-se um pesadelo. O moti-
vo: o diploma sem validade,
falso. Com tantas ofertas ge-
nerosas e acessíveis em rela-
ção ao custo e à rotina esco-
lar, candidatos ávidos ao in-
gresso na graduação acabam
sendo ludibriados e não pes-
quisam ou questionam sobre
a regularidade da instituição
que pretendem ingressar.

O aluno deve averiguar a
Instituição de Ensino a qual ele
se matriculou para não cair no
“conto da Carochinha” ao fi-
nal da sua graduação, quando
receber o seu diploma e dele
precisar no mercado de tra-
balho. De acordo com Camila
Cecílio, colunista da Revista
Eletrônica NOVAESCOLA.
ORG.BR, há alguns detalhes
que auxiliam na investigação,
entre as dicas estão:

- Pesquisa: Antes de tudo,
é fundamental verificar se a
instituição é credenciada pelo
Ministério da Educação, seja
faculdade, universidade ou
centro universitário. Para
isso, basta acessar o sistema
e-MEC, que é o Cadastro Na-
cional de Cursos e Instituições
de Ensino Superior. De acor-
do com o MEC, o credencia-
mento é exigido por lei para o
funcionamento de qualquer
instituição. Ou seja: sem isso,
a instituição de ensino fica proi-

Libertas orienta sobre reconhecimento
de diploma pelo MEC

bida de oferecer qualquer tipo
de curso superior de gradua-
ção ou pós-graduação. “Bus-
car uma instituição creden-
ciada e regular traz seguran-
ça ao estudante e garante
uma formação de qualidade”,
garante o ministério.

- Redobre a atenção se
o curso for EaD: em Peda-
gogia, o fato da grande oferta
na modalidade Educação a
distância (EaD) é um agra-
vante, já que muitos estudan-
tes nunca têm contato presen-
cial com o espaço ou pessoal
da instituição. Pedagogia é o
curso mais ofertado à distân-
cia, conforme o último Censo
da Educação Superior. Em
2017, dos 2.108 cursos EaD
oferecidos, 174 foram de Pe-
dagogia, empatando com Ci-
ências da Educação. “Com
base na quantidade de denún-
cias que temos recebido des-
de que o Conselho começou
a atuar, há cerca de um ano, a
modalidade dá maior margem
para a prática ilegal de con-
cessão de diplomas falsos”,
diz Geraldo Paiva, presidente
do Conselho Federal de Edu-
cadores e Pedagogos (CF
EP). O Conselho, no entanto,
ainda não tem contabilizados
números exatos sobre a quan-
tidade de vítimas no país.

- Atente-se à duração do
curso: atualmente há três for-

mas de cursar uma graduação:
presencial, semipresencial
(uma parte online e a outra
com encontros presenciais) e
EaD (online). Se um curso que
costuma durar quatro anos ao
longo de 200 dias letivos está
sendo ofertado por menos de
duas mil horas, desconfie. Em
Pedagogia, por exemplo, para
se graduar é necessário fazer
estágio supervisionado de 400
horas em qualquer uma das
três modalidades. A carga ho-
rária dos cursos regulamenta-
dos pelo MEC varia entre
2.800 e 3.200 horas. Segundo
a legislação “na Educação
superior, o ano letivo regular,
independente do ano civil, tem,
no mínimo, duzentos dias de
trabalho acadêmico efetivo,
excluído o tempo reservado
aos exames finais, quando
houver”.

- Investigue se há está-
gio obrigatório: O presiden-
te do CFEP orienta os estu-
dantes a ficarem atentos às
condições do polos, que são
extensões das universidades
que oferecem o curso na mo-
dalidade EaD. “Ainda existem
muitos polos que atuam em
desconformidade com o pre-
visto em lei”, explica Geraldo
Paiva. No caso dos cursos de
Pedagogia e licenciatura, por
exemplo, o estágio é obriga-
tório para obtenção no diplo-
ma. “Quando não há a exigên-

cia de estágio, é mais fácil
detectar essa irregularidade”.

-  Uma letra faz diferen-
ça: é dever de cada cidadão
procurar uma universidade sé-
ria e credenciada, segundo
Geraldo. “Uma dica importan-
te é prestar atenção no nome
da instituição, que muitas ve-
zes tenta imitar a nomencla-
tura de instituições renoma-
das, mas muda uma letra”,
observa o presidente do
CFEP. A semelhança da no-
menclatura pode ter o intuito
de induzir o estudante ao erro.

-  Se parecer bom de-
mais pra ser verdade, des-
confie: outro ponto é descon-
fiar se a oferta parecer “boa
demais para ser verdade”.
Mensalidades baixas demais e
carga horária menor do que a
exigida são sinais vermelhos
na hora de escolher onde es-
tudar. “A pessoa está caindo
no golpe quando sente que
está tendo benefícios, que
nada mais são do que promes-
sas que nunca serão cumpri-
das pelos golpistas”, alerta
Geraldo. Um motivo a mais
para ficar atento é o fato de
que os falsários trabalham,
cada dia mais, com meios so-
fisticados de falsificação, se-
gundo Rogério Sanches Cu-
nha, e por isso acabam viti-
mando pessoas mais humildes.
“É muito importante consultar

o e-MEC, que além de ter to-
das as instituições creden-
ciadas também disponibiliza
uma lista de estabelecimentos
para ser evitados. Sempre re-
comendo fazer uma pesquisa
antes de se matricular no cur-
so”.

- Atente-se aos deta-
lhes: o diploma possui muitos
carimbos? Desconfie. O pre-
sidente do CFEP, Geraldo
Paiva, afirma que muitos ca-
rimbos atrás do diploma po-
dem significar um documento
falso. Outra suspeita, segun-
do Paiva, é a plastificação do
diploma. “Não existe diploma
plastificado, por isso, se você
se deparou com um assim,
provavelmente trata-se de
uma falsificação”.

- Em caso de suspeita,
denuncie: por fim, se você
acredita que possa ser uma ví-
tima do diploma falso ou que
alguma instituição possa estar
praticando essa ilegalidade,
faça uma denúncia aos órgãos
fiscalizadores, como o próprio
Conselho Federal de Educa-
dores e Pedagogos e o Minis-
tério Público do estado no qual
a instituição de ensino se en-
contra. O promotor de Justi-
ça do Ministério Público de
São Paulo (MP-SP), Rogério
Sanches Cunha, assegura que
o órgão está atento aos casos
de diplomas falsos e que a in-

cidência é, de fato, grande,
principalmente nos cursos de
Pedagogia. “As denúncias
chegam até nós de diversas
formas, por meio de entidades
de classe e conselhos profis-
sionais, por exemplo, mas ge-
ralmente elas vêm pelos pró-
prios estudantes prejudica-
dos”, afirma. 

Rogério explica que a atu-
ação do MP nesses casos é
realizar, no mínimo, duas in-
vestigações: criminal e civil.
Isso porque “com certeza não
teremos só uma pessoa lesa-
da, mas sim um número
indeterminado de vítimas, o
que gera um inquérito civil”.
O crime é tipificado como
estelionato ou, dependendo da
estrutura, associação ou orga-
nização criminosa, levando a
penas que vão de 5 a 8 anos.
É importante averiguar, lem-
brando que toda oferta se ge-
nerosa demais vale a pena
averiguar, para não sofrer sé-
rios danos futuros, físicos, fi-
nanceiros e psicológicos. A
prevenção ainda é o melhor
remédio, divulgar as institui-
ções que emitiram diplomas
falsos, e também as pessoas
falsárias é uma forma de com-
bater este crime e reguardar
de problemas futuros.

Dalva Kellen Dizaró é docente da
Libertas – Faculdades Integra-
das e coordenadora do Curso
de Pedagogia e no NAE. Com
informações da Nova Escola

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.
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No início da tarde desta
quarta-feira (13/2), um rapaz
natural de Americana (SP), e
que seria foragido de presídio
no Estado de São Paulo, ten-
tou roubar uma idosa com di-
ficuldade de locomoção na rua
Dom Inácio, no loteamento
Dona Augusta, próximo ao
bairro Verona. Ele foi baleado
após reagir abordagem de um
policial militar que passava pelo
local à paisana.

Conforme informações
duas idosas estavam em um
ponto de ônibus e foram abor-
dadas por Igor Silva Machado,
de 25 anos. Segundo informa-
ções ele estava com simulacro
de arma  (semelhante mas não
era arma verdadeira). Um poli-
cial que estava de folga passa-

Foragido da
justiça tenta roubar

idosa, resiste
abordagem policial

e acaba baleado
va pelo local com seu veículo
e percebeu ação criminosa.

Machado tentou fugir, mas
foi interceptado. O militar se
identificou como policial e sa-
cou sua arma. A princípio o
suspeito obedeceu a ordem e
deitou-se ao solo. Ainda segun-
do informações, populares te-
riam gritado que o suspeito es-
tava armado, e então o policial
efetuou dois disparos. Um
atingiu a coxa esquerda do sus-
peito. Um guarda municipal aju-
dou a imobilizar Machado.

Uma unidade do Corpo de
Bombeiros prestou os primeiros
socorros, e em seguida condu-
ziu o suspeito para a Santa Casa
de Misericórdia, onde foi sub-
metido à cirurgia. Seu estado de
saúde não inspira cuidados.

Um homem, R.M.R., de 30
anos, foi preso após invadir
uma propriedade rural do mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso e abater um bovino na
companhia de um comparsa na
quarta-feira (13/2). A Polícia
Militar se descolou até para lo-
cal após ser informada pela ví-
tima, J.H.V., de 63 anos, que
dois indivíduos teriam entrado
na propriedade e abatido um de
seus animais bovinos.

Conforme a Polícia Militar,
no momento que cometiam o
crime, os suspeitos foram sur-
preendidos pelo caseiro da pro-
priedade e fugiram. A polícia se
deslocava para a fazenda e no
caminho deparou-se com os
dois indivíduos em uma moto
que havia sido furtada na mes-
ma data.

Segundo a PM, policias ten-
taram abordar o motociclista,
que evadiu quase atropelando
um dos militares e que acabou
fraturando um dedo, precisan-
do passar por cirurgia.

Na tentativa de fuga os sus-
peitos caíram da motocicleta e

Homem é preso após abater
animal e agredir policiais militares

tentaram fugir por um cafezal.
Um deles conseguiu, e outro

agrediu os militares com so-
cos, sendo então contido, pre-

so, identificado e encaminha-
do para a Delegacia de Polícia.

Por João Oliveira

A Casa São Francisco, que
atende crianças e adolescentes
em estado de vulnerabilidade
social ou econômica, tem sido
alvo de constantes furtos e, em
menos de um mês, foram qua-
tro arrombamentos que juntos
já somam um prejuízo de mais
R$ 6 mil para a instituição. O
início das atividades, que já
deveriam ter sido retomadas,
foi adiado por causas desses
crimes, já que, conforme con-
ta a presidente da instituição,
Regiane Aizza Tavares, todas as
vezes que aconteceram esses
arrombamentos, foi necessário
para obras na nova sede para
realizar reparos nos estragos
feitos por criminosos.

"Sem terminar essas obras,
não posso abrir matrículas.
Elas aconteceriam nessa sema-
na, mas suspendi. Não tenho
como atender as crianças sem
talheres, por exemplo. Não
posso deixar essa obra pela
metade. Então, temos que es-
perar, infelizmente. Prejudica-
das saem as crianças e suas
famílias que necessitam da ins-
tituição", lamenta Regiane.

A instituição ganhou um ter-
reno doado pela municipalidade
e com muito custo, no último
ano, conseguiu da iniciar as
obras da nova sede da institui-
ção. "Por sobreviver de doa-
ções, não havíamos consegui-

Casa São Francisco busca apoio
após prejuízos causados por furtos

constantes na instituição

do realizar a construção até
então, mas em 2018, com o
prazo da doação vencendo, ini-
ciamos a obra 'no peito". Par-
celamos materiais de constru-
ção, buscamos doações de
materiais e conseguimos levan-
tar as paredes e fazer o mais
essencial", relata.

Em dezembro de 2018,
Regiane conta que foi enviado
ao Fórum um projeto que pre-
via a destinação de verba de
ações pecuniárias para institui-
ções locais. "Nós conseguimos
essa doação e demos início a
construção da área externa,
como quadra, muros e outras
adequações, para que pudésse-
mos oferecer oficinas do lado
de fora. Conseguimos nos
mudar em setembro de 2018",
relembra.

Conforme a presidente da
Casa São Francisco, todas as
vezes que aconteceram furtos
na instituição, foi preciso pa-
rar as obras, fazer reparos nos
estragos e colocar grade em
tudo. "Além do investimento
alto em alarmes, câmeras de
segurança e monitoramento,
mas nem isso inibiu os furtos.
Só no último  final de semana,
de sábado para domingo, fo-
ram dois arrombamentos. Duas
grades e janelas estouradas",
conta.

Na ação, foram furtados um
microondas, um botijão de gás
cheio, um multiprocessador de

alimentos, uma caixa amplifi-
cadora de som, todos os talhe-
res e um liquidificador. "Se for-
mos somar, todos os prejuízos
(grades, janelas,materiais rou-
bados e prestação de serviço do
pessoal que consertou - pedrei-
ro, vidraceiro, serralheiro) che-
gamos a um valor de R$ 6 mil
reais, sem contar os investi-
mentos em segurança que gi-
ram em torno de 5 mil", relata.

Conforme lamenta Regiane,
o dinheiro que era pra ser in-
vestido na melhoria do atendi-
mento das crianças tem sido
gasto com as consequências de
todos esses furtos na institui-
ção. "A Casa São Francisco é
uma instituição sem fins lucra-
tivos e estávamos prevendo
um atendimento de 60 crianças
para este ano", conta.

Durante o período que per-
manecem na instituição, jovens
recebem apoio pedagógico,
psicológico, orientação social e
participam de oficias socioedu-
cativas como dança, teatro,
artesanato. "Uma novidade que
chegará pra nós este ano é o
projeto 'Circo Social', que vai
passar a integrar a grade de
oficinas. Além das atividades,
as crianças fazem duas refei-
ções: café da manhã ou da tar-
de (de acordo com o período
que frequentam) e almoço.
Outra novidade para o ano é o
desenvolvimento de oficinas e
palestras de cunho social, para

as famílias e comunidade",
completa.

DOAÇÕES
Qualquer cidadão pode con-

tribuir com a Casa São Fran-
cisco realizando doações, se-
jam elas financeiras ou mesmo
de alimentos e materiais de hi-
giene, limpeza e material esco-
lar como lápis, borracha, lápis
de cor, folha sulfite, caderno e
cartolina. As doações podem
ser feitas diretamente na insti-
tuição, na rua Padre Donizete,
101, bairro João XXIII, nas
proximidade do mercado São
Gabriel.

DEPÓSITOS
Também podem ser feitos

depósitos em conta corrente na
Caixa Econômica Federal (agên-
cia 0153, operação 003, conta
00501377-9); no Unicred
(agência 5161, conta corrente
73268-0, CNPJ: 05.105.131/
0001-57 - Casa São Francisco).
Ou também por meio de boleto
bancário, basta o doador infor-
mar o nome, endereço e CPF
pelo telefone 3531-7183.

BAZAR
A Casa São Francisco tam-

bém mantém um bazar perma-
nente e quem puder contribuir
com doações também pode
doar roupas, sapatos e acessó-
rios. O bazar funciona entre às
8h e 15h30.
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Aquinenses reclamam
prejuízos com constantes

quedas de energia

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura do
Proc. nº 44/19, Pregão Pres. nº 07/19, abertura dia 26/02/19, 09h, para
“Aquisição de uniformes, materiais de cama, mesa e banho, jaleco e derivados”;
AVISO DE RETIFICAÇÃO I ao Proc. nº 37/19, Chamada Pública nº
01/19, objeto “ Aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar “,
Onde se lê “05 de março de 2019”, leia-se “07 de março de 2019”, ficando
a data da realização do certame redesignada para o dia 07/03/2019 às 10h00m.
O aviso e o edital estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul
das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone
(35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 12/02/2019 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

COMUNICADO
O escritório Contabilidade Dorival Machado e Filhos

comunica que não é mais o responsável contábil pelas
empresas abaixo, a partir de 31 de dezembro de 2018, não se
responsabilizando pela entrega de quaisquer documentos ou
declarações para os órgãos públicos federal, estadual e
municipal e que a documentação das referidas empresas estão
à disposição dos sócios.
- VITOR TELES FERREIRA E CIA LTDA

- CNPJ 00.653.658/0001-00
- MARCELO ANTONIO DOS SANTOS

- CPF 045.933.996-61 - CNPJ 26.387.012/0001-04
- LB BOJOS INDUSTRIA E COMERCIO DE ARTIGOS TEXTEIX LTDA

- CNPJ 05.845.245/0001-33
- LH PEREIRA REPRESENTAÇÕES LTDA

-  CNPJ 23.560.809/0001-73

São Sebastião do Paraíso-MG, 15 de fevereiro de 2019.

Ainda Continua a Sujeira de Matos e até Árvores
nasceram dentro da Canalização do Córrego Coolapa

Carcaças de Carros Velhos abandonados ainda
continuam expostos nas Vias Públicas de Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro

São várias as causas que
motivam o aumento de focos
criadouros de mosquito aedes
aegypti, principal causador de
várias doenças que afligem o
ser humano, podendo levar à
morte.

Para combater focos e ex-
terminar mosquitos várias pro-
vidências precisam ser toma-
das, dentre elas ter cuidado
especial no armazenamento e

Infelizmente, Paraíso está em
indesejável primeiro lugar

destinação de lixo, mantendo
em recipiente fechado e
disponibilizando para recolhi-
mento pelo serviço de limpeza
pública urbana na frequência
usual.

Jamais descartar o lixo ou
qualquer outro material que
possa acumular água, no quin-
tal de residências, de vizinhos,
na rua e lotes vagos. Manter
caixas d’água sempre limpas e
totalmente tampadas.

Manter calhas livres de en-
tupimentos para evitar represa-

mento de água. Eliminar prati-
nhos de vasos de plantas, caso
não seja possível mantê-los
limpos e escovados pelo me-
nos três vezes ao dia. Manter
limpos e escovados, bebedou-
ros de animais domésticos. A
água deve ser trocada diaria-
mente.

Manter piscinas sempre em
uso e devidamente tratadas.
Ter atenção especial ao sair de
férias, para que esses cuidados
estejam garantidos na residên-
cia do morador.

Nesta listagem de providên-
cias a serem tomadas para se
evitar a proliferação de
criadouros de mosquitos, de-
vemos acrescentar a limpeza
de córregos em perímetros ur-
banos, e também a retirada de
carcaças de veículos abando-
nados em vias públicas e ter-
renos urbanos.

O “JS” já publicou por di-
versas vezes, matérias mos-
trando inúmeras carcaças de
veículos abandonados pelos
quatro cantos de São Sebasti-

ão do Paraíso, e também de-
núncias de moradores referen-
te sujeiras e grande quantidade
de mato dentro da canalização
do Córrego Coolapa, trecho
correspondente à rua Tabajara
Pedroso até a rua Santa Luzia,
no Jardim Coolapa. Além de
mato, até árvores nasceram e
estão crescendo dentro do lei-
to de canalização do Córrego,
e providência urgente para lim-
peza já deveria ter sido toma-
da.

São Sebastião do Paraíso é

a cidade com maior número de
notificações de prováveis, além
de casos já confirmados de
dengue.

Infelizmente estamos “em
primeiro lugar” em notificações
de casos relacionados à den-
gue no Sul e Sudoeste de Mi-
nas, tendo ultrapassado Passos
que aparece em segundo lugar.
Primeiro lugar indesejável e in-
concebível, mas com certeza
a população paraisense irá co-
laborar e até denunciar vizinhos
sujões.

Moradores de São Tomás
de Aquino estão incomodados
e alguns aborrecidos com as
constantes ocorrências de fal-
ta de energia na cidade. Na
quarta-feira,13, a cidade ama-
nheceu com vários locais sem
o serviço, mas este tipo de si-
tuação vem ocorrendo, desde
o final do ano passado e tor-
nou-se mais frequente em ja-
neiro, com alguns registros de
inconstância. "Perdi uma gela-
deira", disse nas redes sociais
o internauta José Pessoni,
acompanhado de outras recla-
mações semelhantes.

As reclamações da popula-
ção aquinense têm se multipli-
cado nos últimos dias em vir-
tude da sequência de situações
onde o fornecimento de ener-
gia vai e volta. "Isso têm ocor-
rido toda a semana, mas nin-
guém sabe os motivos de tan-
tas quedas de energia", comenta
a moradora Rosângela Nasci-
mento, que reside próxima ao
centro da cidade. Na quarta-
feira os moradores perceberam
ao acordar antes das 7 horas
da manhã que não havia ener-
gia em suas casas. "Ficou sem
força quase uma hora e meia
depois que acordei", conta ou-
tra moradora que preferiu não
se identificar.

Os relatos de populares são
de que nas últimas semanas os
chamados "piques de energia"
têm se tornado cada vez mais
frequentes em São Tomás.
Ironizando a situação um apo-
sentado chegou a comparar a
situação com épocas antigas.
"Estamos voltando no tempo da
Companhia Sirqueira Meireles,
é uma vergonha comparou".
Cristiane Diniz foi uma das pes-
soas que foi para as redes so-
ciais e participou de uma
postagem, com indagações so-
bre o "por  que a força está
acabando", questiona. Ainda de
janeiro, a moradora Maria
Aparecida também reclamou
que o seu aparelho televisor
queimou devido à situação de
constantes quedas de energia
em sua casa.

Ainda pelas redes sociais
outros internautas comentaram
sobre a mesma situação, como
foi o caso de Antônio Marcos
da Silva e Zuleide Martins.
Ambos relatavam da condição
de que não havia energia em
suas casas e nas imediações de
suas residências. "Se a gente
se preocupa com as nossas
casas, imagina quem depende
disso como o comércio como

padarias e sorveterias", apon-
ta.

Esta é a situação do comer-
ciante José Carlos Pimenta. Em
contato com a reportagem ele
confirmou que estes problemas
estão se repetindo com
frequência. "Estou tendo estes
problemas de falta de energia
direto. Além de pagarmos a
energia mais cara do mundo
temos um péssimo forneci-
mento", desabafa. Ele também
já confirmou que teve prejuí-
zos com perdas de alimentos e
queima de aparelhos. Comer-
ciantes de outras regiões da
cidade também confirmam a
ocorrência de falta de energia
em suas instalações.

Até mesmo no final de ano
moradores de São Tomás rela-
taram problemas com o forne-
cimento de energia na festa das
congadas. A mesma ocorrência
teria acontecido  na virada do
ano quando em alguns locais
também foi registrado o mes-
mo problema em várias residên-
cias. "Isso não é de agora, já
faz algum tempo, só que nin-
guém faz nada por nós", disse
a dona de casa Cleuza Pereira.

RESSARCIMENTO
 A Cemig concessionária

responsável pelo fornecimen-
to de energia em São Tomás
de Aquino informa que o con-
sumidor pode solicitar o res-
sarcimento dos danos causados
pela oscilação no fornecimen-
to de energia. No entanto, a
medida somente poderá ser
deferida após a observação de
uma série de fatores, como a
realização de análise do apare-
lho queimado, entre outros de-
talhes. Somente o titular da
unidade consumidora, ou seu
representante legal, poderá re-
ceber a eventual indenização.  A
solicitação pode ser cadastra-
da através do serviço Fale com
a Cemig (Telefone 116), Redes
sociais (facebook e twitter) ou
agência/posto de atendimento
mais próximo.

O reclamante deve fornecer
informações como o número
do cliente ou número instala-
ção onde ocorreu o fato, com
dados disponíveis na fatura de
energia; telefone de contato,
Identidade e CPF; data e horá-
rio provável da ocorrência do
dano. Também deve ser feito
um relato com descrição e ca-
racterísticas gerais do equipa-
mento danificado, tais como
marca e modelo. O cliente tem
o prazo de até 90 dias corri-
dos, a contar da data provável

da ocorrência do dano elétrico
no equipamento, para solicitar
o ressarcimento à distribuido-
ra, conforme resolução 414/
2010 da Aneel.

A verificação é um proce-
dimento não obrigatório atra-
vés do qual a distribuidora pode
inspecionar "in loco" as condi-
ções do equipamento objeto da
solicitação e as instalações in-
ternas da unidade consumido-
ra. Os prazos para realização
da análise são de um dia útil
quando o equipamento supos-
tamente danificado for utiliza-
do para o acondicionamento de
alimentos perecíveis ou de
medicamentos, e de 10 dias,
para os demais aparelhos con-

tados a partir da data da solici-
tação do ressarcimento.

Caso seja procedente a so-
licitação a empresa fará o res-
sarcimento do bem danificado.
Isso poderá ocorrer com o
conserto ou substituição do
equipamento. Também pode
ocorrer o pagamento em moe-
da corrente em valor equivalen-
te a um equipamento novo ou
semelhante ao valor do conser-
to. O prazo para a restituição é
de 20 dias a contar da resposta
da concessionária. O aparelho
não pode ser reparado sem a
prévia análise da distribuidora.
Do contrário a empresa estará
isenta de responsabilidade con-
forme a legislação.

Dezenas de mo-
radores que resi-
dem próximos a Pra-
ça Coronel Antônio
Rodrigues, imedia-
ções da Capela de
Nossa Senhora do
Rosário, na Vila
Mariana, em São
Sebastião do Para-
íso também sofre-
ram coma falta de
energia em suas
casas e nas ruas. O
caso ocorreu na
noite de terça para
quarta-feira e os re-
paros foram feitos
no dia seguinte. "Fi-
camos assustados, porque ninguém sabia o que tinha
ocorrido", conta Benedito da Silva. A situação foi cau-
sada pela queda de um galho de árvore na rede de
transmissão de energia, que ficou obstruída. Os repa-
ros foram feitos na manhã do dia seguinte.

As fortes chuvas com raios e ventos fortes estão
entre as principais causas dos possíveis danos cau-
sados as linhas de transmissão da Cemig. Quando o
problema ocorre nas cidades torna-se mais fácil a lo-
calização do problema que é solucionado de imediato.
No entanto, quando a situação é na zona rural pode-
se levar um maior tempo para localizar e identificar a
causa do problema que causa tantos problemas aos
consumidores.

A empresa informa também que o próprio sistema
de segurança da rede pode fazer com que a transmis-
são de energia seja interrompida. Quando da ocor-
rência de chuvas com quedas de fortes raios há o des-
ligamento automático do disjuntor, que dependendo da
situação precisa ser religado manualmente.

A queda de árvores, acidentes com postes e até
mesmo colisões de pássaros e interferências de outros
animais também podem causar a interrupção no forne-
cimento de energia. Para todas as situações a orienta-
ção é para que o consumidor informe a concessionária
através do telefone 116 e solicite a manutenção.

Moradores da Vila Mariana ficam
sem energia em Paraíso

Funcionários de prestadora
de serviços da Cemig fazem
manutenção na rede elétrica

Reprodução
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A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (ACISSP) realizou na
noite de quinta-feira (14/2), no
Salão Nobre da ACISSP, en-
contro empresarial para escla-
recimentos aos associados so-
bre a situação da municipaliza-
ção do trânsito e a Área Azul.

O encontro contou com a
presença do secretário muni-
cipal de Segurança Pública,
Trânsito, Transporte e Defe-
sa Civil, Miguel Felix, da ge-
rente municipal de Trânsito,
Walquíria Caetano de Padua
Vieira, de  representantes da
Guarda Municipal e também
da Polícia Militar, vereadores,
diretores da ACISSP e equi-
pe.

Miguel Félix informou que
a municipalização do trânsito
já é uma realidade e já está com
todos os trâmites legais con-
cluídos, inclusive com a ins-
talação da Junta Administrati-
va de Recursos de Inflação
(JARI) que foi criada em Pa-
raíso seguindo todas as exi-
gências legais.  Félix esclare-
ceu que o objetivo da Prefei-
tura é ter um processo onde
os cidadãos serão, em um pri-
meiro momento, esclarecidos
sobre as mudanças que a
municipalização irá trazer;
para isto, reuniões serão
agendadas em diversos ór-
gãos, entidades e espaços de
apoio à comunidade para que
as informações cheguem de
forma clara e precisa a toda
população, principalmente aos
condutores de veículos.

Walquiria explicou que são
diversas etapas programadas
para o trabalho da municipaliza-

Encontro na ACISSP
reúne empresários e discute
municipalização do trânsito

ção, sendo que em primeiro
lugar haverá uma revitalização
da sinalização com a recupera-
ção de placas e sinais horizon-
tais. Este mesmo trabalho será
realizado pela empresa respon-
sável pela Área Azul em rela-
ção ao espaço destinado ao es-
tacionamento rotativo, incluin-
do a reativação do sistema de
vendas de eletrônico e dispo-
nibilização de empresas parcei-
ras no espaço da Área Azul,
uma vez que a principal fun-
ção dos agentes distribuídos
não é o de realizar vendas e sim
a fiscalização da utilização da
área.

Na reunião, foram realiza-
dos diversos questionamentos
sobre a municipalização pela
diretoria ACISSP, pelos repre-
sentantes de sua equipe e tam-

bém pelos vereadores Marcelo
Morais e Vinício Scarano que
participaram do encontro.

O presidente da Acissp,
Ailton Rocha de Sillos, solici-
tou ao secretário municipal en-
vie à entidade uma programa-
ção geral, cronograma com
todas as etapas e ações para que
a Acissp promova junto a seus
associados os esclarecimentos
necessários, incluindo o com-
promisso apresentado na reu-
nião de que as multas decor-
rentes das infrações se iniciam
somente após uma etapa de
conscientização e educação
que será implementada junto à
comunidade.

Sillos convidou o vereador
Vinício Scarano para apresen-
tar proposta do “IPTU Susten-
tável” cujo projeto deu entrada

nesta semana na Câmara Mu-
nicipal. O vereador fez uma
demonstração sobre como fun-
cionaria esta modalidade de in-
centivo à preservação do meio
ambiente através de progressi-
vidade de descontos no IPTU.
Conforme apresentado pelo
vereador, o IPTU Sustentável
é uma ferramenta moderna que
a sociedade dispõe para incen-
tivar a adoção de ações e práti-
cas sustentáveis com o objeti-
vo de reduzir recursos naturais
e impactos ambientais.

Finalizando, Scarano de-
monstrou como o IPTU Sus-
tentável funciona através de
uma tabela de pontuação das
ações e práticas que permitem
uma redução que poderá che-
gar em 10% do valor total do
IPTU.

Nelson P. Duarte

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 011/2019, Tipo Menor Preço
por item. Objeto: Contratação de empresa especializada para
prestação de serviço de assessoria e consultoria em gestão para a
secretaria de Saúde do município de São Tomás de Aquino A abertura
será dia 27 de fevereiro de 2019, às 13:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 012/2019, Tipo Menor Preço
por item. Objeto: Registro de preços para futuras aquisições de galões
de água mineral e botijões de gás liquefeito de petróleo para a
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino. A abertura será dia 01
de março de 2019, às 13:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 013/2019, Tipo Menor Preço
por item. Objeto: Contratação de profissional para ministrar aulas
de xadrez em oficinas promovidas pelo CRAS de São Tomás de
Aquino, A abertura será dia 01 de março de 2019, às 09:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Inexigibilidade n.º 001/2019, Tipo credenciamento.
Objeto: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA MÉDICA DE
“URGÊNCIA”, “EMERGÊNCIA”, SERVIÇO DE PLANTÃO DE
CLINICO GERAL AO MUNICÍPIO DE SÃO TOMÁS DE AQUINO –
MG A abertura será a partir do dia 18 de fevereiro de 2019, às 09:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Inexigibilidade n.º 002/2019, Tipo credenciamento.
Objeto: Prestação de serviços de Consultas Médicas Especializadas
para Secretaria de Saúde da Prefeitura Municipal de São Tomás de
Aquino A abertura será a partir do dia 18 de fevereiro de 2019, às 09:30
horas.

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 16 de
fevereiro de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em reunião da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso (11/2), o vereador Luiz
Benedito de Paula mencionou
e mostrou matéria publicada
pelo Jornal do Sudoeste so-
bre envio feito pela prefeitura
àquela Casa, de projeto sobre
regularização fundiária urbana
e rural. Também comentou
sobre prisões de infratores em
cidades no Triângulo Mineiro.

O projeto enviado à Câma-
ra, ao qual o vereador se refe-
riu, tem a finalidade de disci-
plinar Lei Federal de modo pos-
sibilitar a regularização fundiá-
ria no município de São Sebas-
tião do Paraíso.

O projeto também terá
como suprir lacuna deixada por
lei complementar que não pre-
vê obrigatoriedade projetos de
condomínios de chácaras ou de
empreendimentos fechados,
localizados em zona rural ou
urbana específica, constituir
área institucional.

Artigos e incisos no referi-
do projeto obrigam proprietá-
rios de loteamentos cumprirem
o dever de somente venderem
lotes aos adquirentes com a
existência de toda a infraestru-
tura do loteamento, totalmente
pronta, e também com escri-
tura pública de compra e ven-
da registrada em cartório, não
mão do proprietário.

Também menciona penali-
dades que proprietários de
loteamentos poderão sofrer,
caso não cumpram à risca as
obrigações, principalmente
infraestrutura e escritura públi-
ca registrada do imóvel.

A matéria do “JS” também
mencionou operação policial
“Desbravando a Terra Prome-
tida”,  realizada em Uberlândia
e região para cumprimento de
mais de 60 mandados judiciais
e foram efetuadas prisões pre-
ventivas de proprietários de
loteamentos , advogados e ba-
charel  em Direito.

Em São Sebastião do Para-
íso, membros da Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação
integrada pelos vereadores
Marcelo de Morais, José Luiz
das Graças e vereadora Cidinha
Cerize está analisando este im-
portante projeto.

Sendo aprovado e se tor-
nando lei, irá coibir
trambicagens e ilegalidades em
antigos e novos loteamentos.
Vale lembrar, por exemplo que
no loteamento rural Recanto
Feliz existem dezenas de mo-
radores  que não têm energia
elétrica em suas residências há
mais de 12 anos, fato assusta-
dor e inconcebível.

A esperança de proprietári-
os de lotes e residências no
Recanto Feliz é que o projeto
seja aprovado e realmente, tan-
to a Prefeitura quanto a Câma-
ra Municipal determinem o
cumprimento da lei, e colo-
quem toda a infraestrutura na-
quele local e lhes sejam entre-
gues as escrituras públicas, sob
pena de responderem criminal-
mente, caso não regularizem
esta pendência.

Em várias cidades do Tri-
ângulo Mineiro, por falta de
cumprimento destas exigênci-
as que resguardam comprado-
res de lotes, há muita gente
vendo o sol nascer quadrado.

Projeto prevê mais
rigor na compra e

venda de lotes
urbanos e rurais

Vereador Luiz de Paula fala em plenário do projeto enviado
pelo Prefeito sobre a regularização fundiária e urbano

O vencimento dos prazos
para o pagamento da segunda
parcela do Imposto Sobre Ve-
ículos Automotores (IPVA) de
2019, prossegue até a próxi-
ma quarta-feira,20 de feverei-
ro. A cobrança teve início na
quinta-feira,14, e duas faixas
já expiraram, sendo que a par-
tir de agora haverá o acrésci-
mo de juros e correções para
quem não pagou em dia.
Quem optou pelo parcela-
mento ainda terá mais uma
parcela a pagar que começará
a vencer dentro de, pratica-
mente, um mês.

Como ocorreu em janeiro,
os primeiros a serem chama-
dos para pagar o IPVA são os
contribuintes detentores de
veículos com final de placas
1 e 2. O vencimento ocorreu
no dia 14 de fevereiro, sendo
que em seguida foram convo-
cados aqueles que possuem
veículos com final de placas,
3 e 4, em que o prazo para
pagar sem cobrança de juros
encerrou-se na sexta-feira.

A escala de pagamento da
segunda parcela do Imposto
sobre Propriedade de Veículos
Automotores (IPVA) 2019, em
Minas Gerais, prossegue nes-
ta segunda-feira,18. Serão
chamados os donos de carros
de final de placas 5 e 6. Em
seguida, pela ordem, serão
chamados os donos de carros
com final de placas 7 e 8. Pos-
teriormente na quarta-feira,20,
fechando esta etapa do calen-
dário será a vez dos donos de
carros com final de placa 9 e
8.

A Secretaria de Estado de
Fazenda (SEF) lembra que os
proprietários que não pagaram
a primeira parcela devem qui-
tar a segunda na data estabe-
lecida, para não sofrer multa
e juros. Já a parcela em atraso
pode ser paga normalmente -
os valores serão atualizados
automaticamente. O pagamen-
to do IPVA pode ser feito di-
retamente nos terminais de
autoatendimento ou guichês
dos agentes arrecadadores
autorizados - Bradesco, Mer-
cantil do Brasil, Caixa Econô-
mica Federal, Casas Lotéricas,
Mais BB, Banco Postal,

Vencimento da segunda parcela
do IPVA acontecerá até o dia 20

Santander e Sicoob -, bastan-
do informar o número do
Renavam do veículo. Para pa-
gamento em casas lotéricas,
Mais BB e Banco Postal é ne-
cessário levar a guia de arre-
cadação, que pode ser emitida
pelo site www.fazenda.mg.
gov.br ou nas Repartições
Fazendárias.

O não pagamento do IPVA
nos prazos estabelecidos gera
multa de 0,3% ao dia (até o
30º dia), e de 20% após o tri-
gésimo dia. Os juros são cal-
culados pela taxa referencial
do Sistema Especial de Liqui-
dação e Custódia (Selic) e
incidem sobre o valor do im-
posto ou das parcelas, acres-
cido da multa. Segundo infor-
mações da Secretaria da Fa-
zenda de Minas, somente em
janeiro, a arrecadação do IPVA
foi de R$ 2,559 bilhões. Me-
tade deste valor deve ser re-
passada aos municípios. So-
mando os pagamentos em cota
única e da primeira parcela, o
que representa 45,92% do to-
tal estimado para o ano, que é

de R$ 5,559 bilhões. Na com-
paração com janeiro de 2018,
quando foram arrecadados R$
2,363 bilhões, o acréscimo é
de 8,3%.

LICENCIAMENTO
A Taxa de Renovação do

Licenciamento Anual de Veí-
culo (TRLAV), cujo valor é de
R$ 102,41, vence no dia 1º de
abril. O pagamento do IPVA
2019 para os servidores públi-
cos do Poder Executivo esta-
dual – militares e civis (ativos
ou inativos) e pensionistas –
poderá ser feito até 30 de abril
de 2019, tanto em cota única,
com desconto de 3%, ou par-
celado em três vezes, sem des-
conto.

No caso de parcelamento,
as parcelas poderão ser pagas
em qualquer data, até 30 de
abril. O veículo deverá estar
em nome do servidor e pensi-
onista. Para quitar o débito,
basta o servidor se dirigir a
um agente arrecadador (ban-
cos credenciados) e apresen-
tar o número do Renavam do

veículo ou, se preferir, emitir
a guia de arrecadação no site
da SEF.

A prorrogação do paga-
mento do IPVA não abrange a
Taxa de Licenciamento
(TRLAV 2019), cujo venci-
mento permanece para o dia
1º de abril. A SEF alerta que
não envia nenhum tipo de
boleto ou guia para os endere-
ços dos contribuintes, assim
como mensagens de celular ou
de aplicativos de relaciona-
mento contendo links para
pagamento. Caso receba, o
contribuinte deve ignorar.

ESCALA DE
VENCIMENTOS

DASEGUNDA
PARCELA DO IPVA 2019

Placas com Datas
finais

5 e 6 18 de Fevereiro
7 e 8 19 de Fevereiro
9 e 0 20 de Fevereiro

FONTE: SECRETARIA DE

ESTADO DA FAZENDA

Roberto Nogueira

Contribuintes são convocados a pagar o imposto
até a próxima quarta-feira,20, seguindo uma escala
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Pelo menos cinco novos
redutores de velocidade foram
instalados por funcionários da
Secretaria Municipal de Obras
em vias públicas de São Sebas-
tião do Paraíso nesta semana.
A medida atende a solicitação
da Secretaria Municipal de Se-
gurança Pública, Trânsito e
Transportes que vem fazendo
ajustes do setor pela cidade. A
iniciativa causa divisão da opi-
nião pública, principalmente
entre condutores de veículos
que aprovam e outros rejeitam
o serviço realizado com diver-
sas justificativas.

Os novos dispositivos co-
nhecidos como quebra molas,
foram instalados desde segun-
da-feira em diferentes regiões
da cidade. O primeiro deles foi
na Rua Pinto Ribeiro, região
central. A iniciativa atende aos
pedidos de usuários da via,
considerando que no trecho há
um restaurante e de onde exis-
te considerável movimentação
de pedestres. O vereador Luiz
Benedito de Paula comemorou
o feito que atende a uma de
suas reivindicações. "Aqui era
constante os carros virem em
alta velocidade sempre colo-
cando os pedestres em risco",
comenta.

O vereador comenta ainda
que desde o ano passado havia
pedido a colocação de mais
quatro redutores na Avenida
Dárcio Cantieri. Já havia feito
a reivindicação antes da morte
do empresário Luiz Giachero e
depois reiteirei o pleito sendo
que recentemente fizemos um
ofício na Câmara em nome dos
10 vereadores. "Estou sempre
pedindo e cobrando, mas é a
Prefeitura quem executa escla-
rece". Durante a semana os
quatro redutores foram insta-
lados na avenida.

Segundo informações da
Secretaria de Trânsito e Trans-
portes havia vários pedidos
para a intervenção na avenida

Prefeitura constrói mais redutores de
velocidade por toda a cidade

próxima ao Parque de Exposi-
ções. Além da Delegacia Regi-
onal de Policia Civil, a região é
considerada como área de se-
gurança, por ser local de visto-
ria de veículos, realização de
exames de habilitação e há
grande trânsito de pessoas. A
situação é semelhante a da Rua
Geraldo Marcolini que recebeu
dois redutores. Um deles fica
próximo a uma creche e os
motoristas estavam abusando
do excesso de velocidades.

"Com a municipalização va-
mos iniciar um trabalho con-
junto de educação e fiscaliza-
ção para que haja mais respeito
nas vias, com os redutores de
velocidade, nas faixas de pe-
destres", observa Walquíria
Caetano de Pádua Vieira,
engenheira de trânsito. Ela jus-
tifica que em cidades onde este
tipo de ação foi realizada, os
resultados foram satisfatórios,
"vai ter que ser assim até o pes-
soal obedecer", diz.

Para o secretario municipal
de Segurança, trânsito e Trans-
portes e Defesa Civil, Miguel
Felix de Souza as medidas em
andamento visam aumentar a
segurança de condutores e pe-
destres e reduzir índices de

acidentes. "Todos estes pontos
atendidos são frutos de reivin-
dicações, são pedidos da pró-
pria Polícia Civil, dos vereado-
res e da comunidade. Recebe-
mos vários pedidos de deman-
das da população e cada local
tem uma justificativa", acres-
centa.

Miguel acrescenta que par-
ticularmente é contrário a im-
plantação dos quebra molas.
"Se a população fosse consci-
ente não seria necessário, mas
acaba não tendo outra alterna-
tiva no momento", observa. Ele
espera que com a municipali-
zação seja possível desenvolver
outras ações. "Já estamos tra-
balhado e vamos intensificar as
ações de educação, temos cam-
panhas nas escolas e nas em-
presas, blitizes educativas, tudo
visando a conscientização das
pessoas", anuncia. O secretá-
rio afirma que existem mais pe-
didos realizados e que as de-
mandas serão atendidas em
conjunto com a disponibilida-
de de material da Secretaria de
Obras.

REPERCUSSÃO
A colocação dos redutores

de velocidade, bem como a

implantação de faixas elevadas
mexem com a opinião pública.
A funcionária pública Tatiane
Medeiros agradeceu a interven-
ção na Rua Geraldo Marcolini.
Pedro Casanova pondera que a
medida adotada reflete o nível
de conscientização dos condu-
tores. "Isto é falta de educação
dos motoristas. Numa cidade
onde o respeito impera, não
precisaria de um quebra mola",
compara. Ainda assim, Fabiana
Moreira reivindica estas obras
para o bairro São Judas. "A

Prefeitura poderia pôr uns três
na rua Capitão Emílio Carne-
vale", comenta.

Alexandre Dizaró ironiza
dizendo que "na Avenida Alfe-
res Manoel Caetano do Nasci-
mento estão esperando morrer
mais uma pessoa aqui" para ser
tomada alguma providência.

Flávio Bícego lembra que é
preciso se fazer algo em frente
a um supermercado na Ângelo
Calafiori. "Isso aqui está pare-
cendo uma rodovia", aponta.
Roni Ricardo cita ser necessá-

ria a mesma providência ou
outra medida no Rosentina no
cruzamento do fundo do cemi-
tério e onde também tem gran-
de movimento devido a exis-
tência de uma creche.

No entanto muitas críticas
têm sido feitas sobre a altura e
forma dos redutores que con-
forme explicam alguns obser-
vadores, acabam "pegando"
veículos por baixo e até cau-
sam estragos, além de trancos,
mesmo quando se passa deva-
gar sobre os obstáculos.

FOTOS: Divulgação

Redutores de velocidade também foram
instalados próximo à Delegacia de Policia Civil

Rua Geraldo Marcolini recebeu dois dispositivos

Por João Oliveira

Neste sábado (16/2), a par-
tir das 8h, a Vigilância em Saú-
de, em mobilização com as se-
cretarias de Obras, Saúde, e
Meio Ambiente, além da Câma-
ra Municipal, Corpo de Bom-
beiros, empresa Consita, e ou-
tras entidades e empresas do
município,  promoverá um mu-
tirão de limpeza nos bairros
Maria Italiana, Vila Helena,
Lobato e Operária. A concen-
tração acontece  em frente a
Igreja Santo Antônio, de onde
irão partir para a Escola Muni-
cipal Wulfida Marcolini e pas-
sando pelos demais bairros.

Segundo conta a coordena-
dora da Vigilância, Daniela
Cortez, diante dos estudos epi-
demiológicos realizados pelo
setor de endemias, percebeu-
se que houve um recuo no nú-
mero de novos casos notifica-
dos nos bairros São Judas, São
Sebastião e Santa Tereza, ao
passo que nos bairros Vila He-
lena, Vila Lobato e Vila Operá-
ria, além do Jardim Alvorada,
vêm crescendo. Atualmente o
município já registra 1003 ca-
sos notificados e 80 casos po-
sitivos.

“Essas ações são para fre-
ar também esses números na-
quela localidade, todavia não
esperamos este sábado para
realizar ações no Jardim Alvo-
rada; na quarta e quinta-feira
deslocamos equipes de agen-
tes para realizar orientações à
população e fazer os bloqueios
com bombas costais. Fizemos
parceria com uma empresa que
recolhe sucatas, que coloca-
ram para nós caçambas no bair-
ro e no final do dia retiraram
fazendo a destinação correta
destes materiais”, conta.

O combate a dengue tem
unido empresas de diversas
áreas em Paraíso, inclusive da
Saúde. “Também neste sábado,
uma parceria com a Unimed e
Ampara promoverá uma ação
social na Praça da Matriz, onde
será realizada panfletagem e
orientações de como combater
a dengue e de prevenção da pi-
cada do mosquito com uso de
repelente. Serão apresentados
alguns vídeos também”, con-
ta. Atualmente o município for-
nece o repelente nas USFs para
grávidas e idosos que moram
em regiões mais afetadas pela

dengue.
Sobre os números, que atu-

almente ultrapassam Passos,
Cortez explica que o municí-
pio tem buscado notificar todo
e qualquer suspeita que envol-
va sintomas  da dengue, o que
tem contribuído para esses
números expressivos. “Desta
forma, conseguimos ver a re-
alidade do município. No Alvo-
rada, que é um ponto isolado,
fomos surpreendido com al-
guns números e se não tivés-
semos notificando não saberí-
amos que também está haven-
do casos suspeitos por lá e
quando nos déssemos conta
muita gente já poderia estar
contaminada”, ressalta.

Ainda não existe um crono-
grama para os próximos
mutirões, que têm sido organi-
zados de acordo com o núme-
ro de notificações à Vigilância.
Nos dois últimos finais de se-
mana, pelo menos 20 cami-
nhões de materiais foram re-
colhidos nos bairros São Judas
e São Sebastião.

EM MINAS
De acordo com último ba-

lanço divulgado pela Secretaria
de Estado de Saúde de Minas
Gerais, divulgado na segunda-
feira (11/2), em 2019, até o
momento já foram registrados
17.860 casos prováveis (casos
confirmados + suspeitos) de
dengue e até o momento qua-
tro óbitos permanecem sob in-
vestigação.

Em relação à Febre Chikun-
gunya, Minas Gerais registrou
317 casos prováveis da doen-
ça. Há um óbito em investiga-
ção, notificado em 2018. Em
2019, até o momento, não hou-
ve registro de óbitos suspeitos
da doença. Em Paraíso houve
o registro de um caso suspei-
to, mas que já foi descartado.
Já em relação à Zika, foram
registrados 92 casos prováveis
da doença em 2019, sendo dois
em gestantes em São Sebasti-
ão do Paraíso.

SINTOMAS
DA DENGUE

Dadas as circunstancias é
importância que o cidadão es-
teja atento ao menor sintoma
da doença, já que a dengue é
uma doença que pode matar.
Além disto, a Vigilância em
Saúde alerta para a importân-

cia de notificação de qualquer
suspeita tendo em vista que são
esses casos que vão nortear as
ações do setor de epidemiolo-
gia.

Entre os sintomas da den-
gue clássica estão: febre alta e
com início súbito, forte dor de
cabeça; dor atrás dos olhos e
com agravamento com sua
movimentação; manchas pelo
corpo seguidas de coceiras;
cansaço;  moleza e dor no cor-
po; dores nos ossos e articula-
ções e náuseas e vômitos.

MANTENHA O
QUINTAL LIMPO

Daniela Cortez volta a cha-
mar a atenção da população
para tomada de ações que po-
dem contribuir para a redução
dos focos do mosquito da den-
gue e, consequentemente, da
proliferação da doença.Lembra
que dengue é uma doença que
pode gerar complicações em
crianças e idosos e, em alguns
casos, levar a morte. Entre as
ações ela volta a lembrar:

- tomar cuidado especial no
armazenamento e destinação do
lixo, mantendo-o em recipien-
te fechado e disponibilizando-
o para recolhimento pela Lim-
peza Urbana na frequência usu-
al;

- não descartar lixo ou qual-
quer outro material que possa
acumular água no quintal de
casa, no quintal de vizinhos, na
rua ou em lotes vagos;

- manter a caixa d’água
sempre limpa e totalmente tam-
pada;

- manter as calhas livres de
entupimentos para evitar
represamento de água;

- eliminar os pratinhos de
vasos de plantas; caso não seja
possível, mantê-los limpos e
escovados pelo menos três ve-
zes ao dia;

- manter limpos e escova-
dos os bebedouros de animais
domésticos; a água deve ser
trocada diariamente;

- manter piscinas sempre
em uso e devidamente tratadas;

- atenção especial ao sair de
férias para que esses cuidados
estejam garantidos na ausência
do morador;

- caso perceba a manifes-
tação de qualquer sintoma de
dengue ou febre Chikungunya,
procurar imediatamente o cen-
tro de saúde mais próximo.

Município já registra dois casos suspeitos de Zika Vírus;
uma suspeita de Febre Chikungunya foi descartada

Com mais de mil notificações,
mutirão de limpeza une

Paraíso no combate a dengue


